

L'histoire de la

En 1938, la famille Henner fait don de la maison de l'artiste aux Sœurs de la Croix, à condition d'installer et d'entretenir une œuvre sociale d'utilité publique.



Au XXe siècle, les murs hébergent les Sœurs, la messe, un kindergarten, une école de couture et plusieurs associations.



On partage des anecdotes, des souvenirs empreints de l'identité patrimoniale de la commune.



On recueille de nombreuses idées qui questionnent l'avenir du bâtiment et le mettent au cœur du village, tout en y gardant l'esprit de Jean-Jacques Henner.

Pendant 1 an, des débats et des ateliers de réflexions collectives sont organisés pour comprendre les besoins et attentes des citoyens.



Un an plus tard, un projet durable naît avec des services autogérés par les villageois réunis en une association, l'EPIQUOI.

Ils portent ensemble une épicerie, boulangerie et friperie participatives, une bibliothèque et un escape game.



En 2022, le Conseil Municipal décide donc de lancer une levée de fonds pour sauver la maison !

Avec l'aide d'habitants engagés, la Mairie s'organise : le projet « HENNER HISLA » est né. Une nouvelle aventure commence !

Henn er Hisla

Suite au départ des sœurs en 1998, la commune de Bernwiller rachète la maison, l'acte de vente stipule qu'elle doit avoir un but éducatif et d'intérêt général. Elle sert alors pendant plusieurs années de lieux d'activités associatives et de stockage.



Mais elle se dégrade et il est de plus en plus difficile d'y accueillir des activités ...

En 2019, une équipe d'architectes et designer est invitée pour ouvrir une réflexion collective. C'est le questionnement « Maisons fait quoi ? ».

La maison devient un espace d'expérimentations : on y pratique plusieurs activités, telles qu'un cinéma, un club de couture, un salon de coiffure, un marché, ...



Chacun y trouve sa place en partageant ses compétences, ses savoir-faire et ses envies. Certains font du pain, d'autres préfèrent trier des dons d'habits, ou bien faire la décoration des espaces !

La maison est dorénavant essentielle.

Pourtant aujourd'hui, elle est en péril et sa réhabilitation est impérative pour pérenniser l'ensemble de ces activités dans des locaux adaptés.



Accueillir des usages pensés collectivement, tel est le défi des villageois aujourd'hui, qui souhaitent aussi proposer des logements pour les ainés et un atelier pour les artistes femmes !

... afin de récolter un soutien financier auprès de toutes les personnes que ce projet peut toucher !

Habitants, éco-construteurs, mécènes, institutions !

La Henner Hisla pourra alors devenir cette place conviviale et vivante souhaitée par les Bernwillerois, mais aussi celle des habitants d'Alsace, des visiteurs et artistes.

Elle restera un lieu d'éducation et d'intérêt général, comme le souhaitait la famille Henner, chose qui tient à cœur à tous les Bernwillerois !

